

Je sais que le député de Macleod (M. Kindt) se propose d'évoquer les problèmes créés par la circonscription de Crowfoot. Les objections que je viens d'émettre s'appliquent également dans le cas de cette circonscription. Mais je laisserai la parole au député de Macleod. J'appuie mes collègues de l'Alberta qui veulent éliminer la circonscription projetée de Rocky Mountain et préconisent simplement d'ajouter une circonscription à la ville de Calgary et à celle d'Edmonton. Ceci peut se faire aisément dans ma circonscription. D'après les chiffres du recensement de 1961, j'ai plus de 200 p. 100 du quotient électoral autorisé pour une seule ville. Il suffirait donc, en cas de nécessité, de subdiviser équitablement la partie Ouest d'Edmonton. On pourrait faire quelques remaniements dans les circonscriptions de cette ville, afin de créer une quatrième circonscription, en amputant également les circonscriptions susdites ainsi que celle d'Edmonton-Strathcona, pour joindre le tout à la circonscription de Vegreville, où la population serait insuffisante.

J'en ai parlé avec le représentant de cette circonscription. Voici comment on pourrait facilement procéder. Les townships numérotés de 58 à 60 le long des rangs 20, 21 et 22 pourraient réintégrer la circonscription de Vegreville et les townships numérotés de 50 à 54 inclusivement, le long des rangs 21 et 22, pourraient y être ajoutés. Nous pourrions aussi incorporer les townships numérotés de 50 à 60, le long du rang 23. Ces changements placeraient Vegreville à la limite est de la ville d'Edmonton et lui ajouteraient de 12,000 à 15,000 habitants, ce qui lui donnerait la population requise.

De plus, le député de Vegreville (M. Fane) a bien précisé qu'il veut faire accroître sa circonscription à l'Est, là où il constate qu'une réserve indienne est divisée en deux. Il aimerait pouvoir traiter avec les membres de cette bande indienne comme une seule entité. Ces derniers, à leur tour, aimeraient être traités de cette façon. Par conséquent, les townships numérotés de 55 à 60, dans le rang 11, au nord du bras nord de la rivière Saskatchewan, devraient être ajoutés à la circonscription de Vegreville.

Il peut paraître étrange aux députés que moi, d'Edmonton-Ouest, je parle de mes relations avec la circonscription de Vegreville, située à l'est de la ville. Mais il y a un township qui, à cause de la configuration d'Edmonton-Ouest, s'étend loin à l'est d'Edmonton-Ouest et où ma circonscription est contiguë à celle du député de Vegreville. La circonscription d'Edmonton-Ouest enveloppe la ville à

partir du nord. Comme je le dis, il sera assez simple d'accorder cette région, située à l'extrémité est d'Edmonton-Ouest et d'Edmonton-Strathcona, au député de Vegreville.

• (5.30 p.m.)

La région juste au nord d'Edmonton-Est qui fera partie d'Edmonton-Ouest, aurait pu être ajoutée à Edmonton-Est pour lui donner une possibilité de croissance. Mais voyons ce que la Commission a proposé. Elle divise Edmonton-Ouest en deux secteurs d'environ 47 p. 100. Le reste est ajouté à Pembina. Voilà un autre cauchemar représentatif parce que ce secteur embrasse Edmonton-Sud jusqu'à l'aéroport international, la région de Fort-Assiniboine devant faire partie de l'extrémité nord de la circonscription de Jasper-Edson.

Mais voyons ce qui arrive à Edmonton-Ouest. C'est une sorte d'appendice redressé vers l'est, longeant la limite nord de la ville d'Edmonton, une bande d'un mille de largeur sur dix milles de longueur, faisant obstacle à la croissance d'Edmonton-Centre et d'Edmonton-Est et, à l'est, d'Edmonton-Est. Il n'y a absolument aucune communauté d'intérêts entre les gens du district de Belmont et de Patricia-Sud, à l'extrémité est de cet appendice, non plus qu'entre les gens de la région de Poplar et du lac Turnip, au centre, avec ceux de Jasper Place et Winterburn à l'extrémité sud-ouest de ma circonscription.

J'ignore à quoi on a songé; cela me dépasse. La région n'est pas très étendue, en ce qui concerne le député. Elle est plutôt urbaine, avec une légère bande rurale; elle ne lui impose donc aucun fardeau. Il sera sûrement beaucoup plus facile de se déplacer dans les circonscriptions urbaines que dans celles de Rocky-Mountain, Athabasca, Pembina et Crowfoot. Les différences entre les circonscriptions urbaines et rurales ont été accentuées; il sera beaucoup plus difficile de représenter la majorité des nouvelles régions rurales envisagées. Je répète donc qu'on devrait éliminer la circonscription de Rocky-Mountain et garder les limites actuelles en apportant quelques légères modifications dans les régions rurales, sauf dans Vegreville, Macleod et Acadia dont la population n'est pas assez élevée mais où l'on pourrait facilement l'accroître.

Quand il s'agit de répartir les circonscriptions urbaines, il faut prévoir une expansion